

Una buena alternativa para inversores conservadores



Paula Premrou

Directora de Operaciones de Portfolio Personal

consejo

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires

Fuente: Revista Consejo – Nº 16 – Marzo 2011 – ISSN 1851-6610



Los fideicomisos financieros son una excelente alternativa para diversificar los ahorros, ya que permiten acceder a productos estructurados que brindan atractivas tasas de interés.

Quien invierte en un fideicomiso financiero está comprando el derecho a percibir un flujo de fondos proveniente de la cobranza de los flujos financieros que genera el activo subyacente. Está estructurado como un bono, y en general los inversores perciben todos los meses un pago de renta y amortización.

La ventaja de los fideicomisos financieros radica en que, al evitar la intermediación bancaria, ofrecen rendimientos más atractivos que otras alternativas de inversión más tradicionales como son los plazos fijos o las letras del tesoro. A lo largo de 2010, el rendimiento de los fideicomisos financieros con una duration menor de 6 meses osciló entre un mínimo de 11,48% en el mes de febrero y un máximo de 13,72% en el mes de diciembre. Durante el mismo lapso, la tasa anual pagada por los bancos privados para plazos fijos de más de un millón de pesos se movió dentro de un rango de 8,8% y 11,5%.

El riesgo de invertir en estos instrumentos es acotado; los fideicomisos de crédito de consumo se comportaron muy bien durante la crisis de 2001, ya que el respaldo de los flujos de cobranzas permitió aislar el riesgo de la compañía y evitar el default. La mayoría de los fideicomisos financieros tienen oferta pública, cotizan en mercados regulados, y son calificados por agencias de rating.

La evolución de los últimos años muestra el desarrollo que ha tenido la industria de fideicomisos financieros. De 19 colocaciones por un monto de \$ 247 millones en 2003, se registró un crecimiento sistemático hasta alcanzar un máximo de 247 emisiones por \$ 9.844 millones en 2008. Durante el año 2010 se colocaron 188 fideicomisos en el mercado, por un monto de \$ 8.543 millones.

Profesional de Ciencias
Económicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires